

■ Denuncia intentos en el Congreso por debilitar el precepto para permitir su destrucción

Peligra la legislación que protege los manglares, alerta Greenpeace

■ La Ley General de Vida Silvestre está en la mira desde su promulgación, en febrero de 2007

■ Hoy, Día Mundial de los Humedales, los cuales son barrera natural contra los huracanes

■ **ANGÉLICA ENCISO L.**

A pesar de la importancia ambiental y social que representan los manglares, cada vez están más amenazados y depredados, con el riesgo permanente de que las leyes que los protegen se vuelvan más laxas, ante los intentos de legisladores por cambiarlas, señaló Greenpeace en el contexto del Día Mundial de los Humedales.

Este lunes se celebra a los humedales, de los cuales quedan en México 655 mil hectáreas, ya que desaparecieron en 65 por ciento de la superficie que cubrían. Científicos han divulgado la importancia de este ecosistema, que funciona como barrera contra los huracanes y es la cuna de diversas pesquerías.

Tan sólo en 2008 un estudio de Exequiel Ezcurra y Octavio Aburto, entre otros expertos, reportó que los manglares del Golfo de California proporcionan servicios ambientales básicos y que la producción pesquera en México se beneficia con unos 37 mil dólares por hectárea al año.

Desde que en febrero de 2007 entró en vigor el artículo 60 ter de la Ley General de Vida Silvestre (LGVS), que prohíbe cualquier actividad en zona de mangle, se han presentado en el Congreso iniciativas con el fin de modificarla.

En este momento existe una iniciativa en el Senado y otra en la Cámara de Diputados, con las cuales se intenta que la ley otorgue permisos de destrucción de manglares con el objetivo de construir obra pública y privada, explicó Alejandro Olivera, coordinador de la campaña de océanos y costas de Greenpeace.

Indicó que hay claras evidencias de que la protección a los manglares no ha frenado la inversión en las zonas costeras,

sino que se ha incrementado, ya que en el *Padrón nacional de proyectos de inversión* de la Secretaría de Turismo –en el reporte septiembre 2007-2008– se informa de un incremento de proyectos en destinos de playa, como en la costa de Nayarit; Mazatlán, Sinaloa; Acapulco, Guerrero, y zonas de Quintana Roo.

En ese periodo las inversiones crecieron de mil 938 millones a 3 mil 291 millones de dólares.

Indonesia, Australia, Brasil, Nigeria y México concentran 47 por ciento del área total de manglares del planeta. El país es el quinto en el mundo en superficie de dicha vegetación.

Avanza devastación

A su vez, el Partido Verde Ecológico de México expresó en un comunicado rechazo a la intención de empresarios de modificar la LGVS, ya que consideró que ésta garantiza la estabilidad y permanencia de estos ecosistemas.

Estimó lamentable que se busque cambiar la legislación para continuar con la devastación de esos humedales, de los cuales México tiene registrados 112 ante la Convención de Humedales de Importancia Internacional; 63 son considerados de importancia internacional y 49 son áreas protegidas.

Precisó que la Organización de

Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación calcula que durante el siglo pasado se perdieron en el planeta 1.7 millones de hectáreas de manglar, mientras en

México la devastación de estas zonas avanza entre 1.9 y 2.5 por ciento anualmente, tasas superiores al promedio internacional de un punto porcentual.

